
2020年的春節，一場突如其來、態勢凶猛的新型冠狀病毒肺炎疫情籠罩荊楚大地，蔓延波及全國。然而在這個冷清的節日裡，

一些溫暖的瞬間正悄悄發生着，社會各界都在以不同的形式投入到這場疫情防控阻擊戰中。在湖北全面打響新型冠狀病毒肺炎疫情

防控攻堅戰的關鍵時刻，廣大港澳台僑海外朋友身懷大愛無疆的赤子情懷，紛紛向湖北施以援手、慷慨解囊損獻物資，齊心抗疫。

福建省港區政協委員聯誼會會長蔡建四、監事長陳榮旋和委員們上下一心，積極支持抗疫。

自1月28日發起捐資捐物，至2月3日，短短一個星期，港區政協委員們捐出的抗疫善款物資價值逾850

萬人民幣，其中現金超過800萬人民幣，物資價值約50萬人民幣。收到的抗疫善款和物資，將通過福建省

海外聯誼會轉交有關部門統籌安排。其中，該會靈活運用新媒體，在委員通訊群組傳播中國積極控制疫情

的真實情況與正能量，打擊假新聞、假訊息。此外，該會配合福建社團聯會的工作，關注口罩採購，協助

分發供應緊張的口罩給委員，關心委員的健康。

閩港區政協委員聯誼會
募抗疫善款逾850萬

江蘇旅港同鄉聯合會會長、港區江蘇省政協召集人馬忠禮發起倡議，呼籲大家行動起來，為武漢籌款獻愛心。
馬忠禮說，新型冠狀病毒肺炎疫情正在持續蔓延，武漢正經受着嚴峻的考驗，湖北省乃至下轄區各大醫
院均不同程度，出現醫用口罩、防護服、測溫儀等防疫物資極度短缺現象。那些奮鬥在一線的醫務工作者
們，正處於水深火熱的暴露危險中，醫護人員和急需救助的民眾急需最基本的醫療保障。除了祝福和加
油，馬忠禮會長希望大家行動起來，捐贈防疫物資，捐款獻愛心，支持武漢打贏這場防疫戰。為此，江蘇
旅港同鄉聯合會及香港江蘇政協發起募捐行動，捐款金額不拘，獻出愛心、攜手抗疫，確保打贏這場沒有
硝煙的戰爭。馬會長承諾，本次活動的每一分款項都會公佈出來，清晰的呈現給大家過目，最後交給江蘇
省轉達江蘇在港鄉親對武漢的愛心。截止發稿前，已經籌款130萬元。

江蘇旅港同鄉聯合會
攜手抗疫 共度難關

湖北社團總會
發動捐贈支援前線

香港湖北社團總會組織婦女委員會、青年會、讀書會等屬會第一時間發起募捐，香港黃岡聯誼會、襄陽
聯誼會、宜昌聯誼會、荊州聯誼會等分會紛紛響應，組織會員援助家鄉，近300名香港湖北鄉親積極捐款
捐物，將一大批醫療物資送至疫區，通過官方、社會等渠道捐助的會員更是不計其數。湖北省政協香港委
員、香港湖北社團總會理事們也迅速行動，紛紛捐款。香港湖北社團總會會長、武漢亞心總醫院董事長謝
俊明，自疫情發生的兩個多星期以來，一直與前線醫護人員奮戰在抗役第一線。總會在港廣大會員鄉親也
心繫家鄉，發動愛心捐贈，支援湖北，會員鄉親們踴躍出資出力，反響熱烈。
1月29日，香港湖北青年會、香港荊州聯誼會、香港宜昌聯誼會、香港襄陽聯誼會理事會成員及會員們

發起的抗擊新冠肺炎募捐活動中，共籌集捐款91,026.6人民幣；在與亞心總醫院相關負責人溝通稀缺物資
及規格後，其中90,000元用於購買N95醫用口罩3800件供一線醫護人員使用、FFP1口罩1440件供二線工
作人員使用。此外多數委員和理事們，通過直接捐款給醫院來表達對湖北的支持。各類醫用口罩2萬餘
件，防護服1千餘件(截至2月2日)等物資，陸續送往武漢，黃岡，十堰等地。
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港區政協團體捐獻物資齊心抗疫

瓊海同鄉會
捐贈物資已抵達瓊海

香港瓊海同鄉會首批捐贈物資於1月31日下午抵達瓊海，並在瓊海市衛健委舉辦了簡要的捐贈儀式。市
委常委、統戰部部長吳堅強，七屆海南省政協常委、世界瓊海同鄉聯誼會署理會長、香港瓊海同鄉會會長
莫海濤，市委統戰部常務副部長蔣日安，香港瓊海同鄉會副會長周士雄，市紅十字會以及市衛健委相關負
責人出席捐贈儀式。
此次捐贈物資是由香港瓊海同鄉會購置，有5箱共計120支手持體溫測試儀，捐贈給海南省紅十字

會並定向交由瓊海市紅十字會。會長莫海濤還向瓊海市紅十字會負責人遞交了捐贈意向書。莫海濤
在得知家鄉急需醫療物資後，立即號召全體旅港瓊海鄉親捐款捐物，委派專人當天從香港運送物資
抵達瓊海。之後，包括從日本、韓國、英國等其它國家採購的口罩、防護鏡、防護服等第二批物資
也將陸續送達。此外，香港瓊海同鄉會積極發動會董成員及旅港鄉親進行愛心捐款，截止1月30日
共計捐款約37萬港幣。
手足骨肉，親情拳拳。無論是在香江兩岸、濠江之畔，在台灣海峽的彼岸，還是五大洲的各個角落，華

夏子孫的赤子之心越千山，渡萬水，匯聚在湖北。

愛國愛港堅定不移
面對香港此前的亂局，何毅
強認為，中國正在崛起，在這
過程中，勢必會遇到來自國際
不同政治目的組織的阻撓和衝
突。最近香港發生的問題正反
映了中國在走向統一富強的道
路上所遇到的政治上的阻撓。
而作為港澳政協委員，目前最
重要的任務之一就是維護香港
的繁榮穩定。他強調，身為政
協委員，要堅定不移落實「一
國兩制」方針，堅定不移支持
特區政府依法施政，凝聚社會
上愛國愛港力量，維護香港繁
榮穩定，加強粵港兩地共融。
面對外部勢力的干預，何毅強表示，要清楚認識反對

勢力對我們的打壓。他指出，香港不是外部勢力橫行的
地方，任何外部勢力搞亂香港的企圖注定會失敗。香港
是中國的特別行政區，香港事務是中國內政，任何國
家、組織和個人都無權干預。政協委員更應該要堅定不
移的維護國家主權、安全和發展利益，要有堅定不移的
決心維護香港的繁榮穩定，要用堅定不移的態度堅決反
對外部勢力的干預。
他還提出，香港是內地與國際聯繫的重要門戶，在促

進「一帶一路」等區域合作方面，扮演着連接者、參與
者和建設者的角色。香港具備基建、制度和文化優勢，
在國際上有非常領先的基礎設施，同時也是國際金融和

航運中心。香港應該利用這些獨特的優勢，更好的融入
粵港澳大灣區的發展，進一步提升香港參與和貢獻國家
戰略發展的條件。

踏實做事親力親為
何毅強在未參與政協工作之前，就熱衷於愛國愛港的

事業。在擔任廣東省政協委員之後，他更是把工作重心
從手頭上的生意轉移出來，全身心投入愛國愛港的社團
工作。在他看來，擔任「政協委員」並不只是光環、榮
耀，而是意味着自己肩上的任務更重、責任更大。
在2019年的區議會選舉期間，何毅強一直衝在第一
線工作。他每天早上六七點鐘就準時到達街站現場，別

人輪班宣傳，只有他一個人很少停歇，一直工作到晚上
最後一輪班才結束，往往回到家已是凌晨一點鐘。但他
表示，這些都是他發自內心想要去做的，他的初心就是
踏踏實實、一步一個腳印的為香港市民服務，履行好自
己作為一個政協委員的職責。
平時何毅強不但生活簡樸、嚴以律己，還熱衷於參加

各種義工活動，他在2018年獲得了由香港義工聯盟頒
發的「傑出義工領袖」獎。他說：「我不是義工的領
袖，只是一個普通的義工。做義工很多年，不敢說自己
做了許多，但做義工令我有許多不一樣的體會。現在的
香港需要更多正能量，我希望用自己的微小力量，與更
多願意幫助他人的義工朋友一起守護香港」。他還經常
組織政協委員、愛國愛港人士、義工骨幹在一起交流、
溝通，探討如何為市民提供最真實的社會服務，讓市民
感受到政協委員為民服務的真心。

教育文宣並駕齊驅
在過去幾個月的修例風波中，較年輕的群體是這場衝

突的主體。何毅強指出，一方面，由於過去長期累積下
來的文化和政治上的分裂，香港年輕人對國家的政治制
度有所抗拒，對中國人的身份不認同。另一方面，年輕

人還面臨高房價、貧富差距、難以向上流動等一系列社
會問題，這也是修例風波一經煽動就爆發的重要原因之
一。但未來是年輕人的主場，這關乎深化改革開放的成
功和國家的持續興盛，面對香港未來的發展，他認為重
中之重是要從學生的教育、社會宣傳和經濟合作入手，
逐步的獲得年輕人的認同和尊重。
為了更好的培養香港年輕人的家國情懷，為香港的

未來開創新局，何毅強提出了四個建議。一要從教育
抓起，加強教育改革，向學生講述正確的歷史，培養
愛國情懷。可以建立電台宣傳正能量，向年輕人普及
歷史、政治、文旅知識。二要促進兩地中學、大學交
流，多提出交換生計劃。讓兩地青年增進對彼此生
活、文化、學術等方面的交流和理解。三要改變傳統
的媒體宣傳，多用香港年輕一代所能接受的媒體多做
宣傳，比如Facebook、Youtube等。還要改變傳統的媒
體宣傳內容，多用通俗易懂的方式來加強與年輕人的溝通
對話。四可以通過粵港澳大灣區的項目，鼓勵香港年輕人
「走出去」，在金融、科技、新經濟三個產業為兩地年輕
人提供更好的就業平台和機會，幫助香港青年把握內地創
業機遇，加強香港青年對內地的認識，促進粵港兩地青年
交流。做好青年工作，努力讓香港融入國家發展大局。

何毅強何毅強：：一步一個腳印一步一個腳印 履行政協職責履行政協職責
廣東省政協委員、香港廣東社團總會常務副主席何毅強，日前接受了香港文匯報人民政協

組專訪。訪談中，他就政協委員如何維護香港繁榮穩定、凝聚社會共識，以發揮好政協委員

的雙重積極作用，並就如何發展壯大愛國愛港力量和香港當前面臨的青年問題提出了自己獨

特的見解。
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■2020年1月25（正月初一），何毅強聯同廣總團體會員在警察總部慰問香港
警察

■何毅強做義工服務皆親力親為 ■何毅強接受中央電視台駐香港記者訪問


